

---

# Ouzbékistan : la Chine, un partenaire de plus en plus stratégique

## Description

Le 24 janvier 2024, alors que le Président ouzbek Chavkat Mirziyoev se trouvait en visite d'État de trois jours à Pékin, il a annoncé avec son homologue chinois XI Jinping la signature d'un Partenariat stratégique bilatéral.

Cette signature intervient alors que l'Ouzbékistan cherche à approfondir ses liens avec la Chine voisine dont Tachkent attend les investisseurs. Selon le Président ouzbek, les relations bilatérales sont aujourd'hui à un niveau historique.

Dans un article publié dans le *Quotidien du peuple* quelques jours avant son déplacement, Ch. Mirziyoev n'a pas caché son admiration pour la Chine qui, souligne-t-il, réalise des réformes d'ampleur, fait preuve de force créatrice et de diligence, et s'appuie sur le talent du peuple chinois : « *Les initiatives du président Xi Jinping en matière de développement, de sécurité et de dialogue entre les civilisations contribuent de manière significative à relever les défis mondiaux communs et à accélérer la transition.* » Selon lui, la Chine contribue à soutenir la croissance économique des pays en développement en promouvant le commerce et la coopération économique, mais aussi en mettant en œuvre des projets d'infrastructures.

La coopération avec Pékin est donc une priorité de la politique étrangère de Tachkent qui promeut un agenda de long terme et une coopération multidimensionnelle avec son voisin, centré notamment sur le développement durable, l'énergie, la sécurité alimentaire, l'environnement et la connectivité.

**Sources** : RFE/RL, Xinhuanet.

**date créée**

27/01/2024

**Champs de Méta**

**Auteur-article** : Elie Guilhem